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近5年来，上证综指收盘点位在2000点以下的交易日一共只有19个

又见2000点 A股进入长线埋伏区

证券时报记者 邓飞

昨日，一首名为《破与不破

2000

点就在那里》 的打油诗再度在网络悄

然走红：你破，或者不破

2000

点，

A

股

就在那里，有气，无力。 你念，或者不

念，股票就在那里，不死，不活。 你爱，

或者不爱，钱就在那里，不多，不少。你

跟，或者不跟，庄就在那里，不离，不

弃。 来庄的碗里， 或者让庄住进你心

里，默然，买入；上涨，离场。

A

股的确让人又爱又恨。 仅半年

时间，上证综指又回到

2000

点这个尴

尬的点位。 回想

2012

年底，上证综指

也是在

2000

点关口实现破而后立。难

道历史又要重演？

从昨日盘面来看，早盘在保险、

有色等权重板块的护盘拉升下，上

证综指曾出现一波急速上攻， 最高

上摸至

2027.18

点。但多方还没回过

神来就遭遇了空方的迎头痛击。

9

点

50

分后， 指数基本没有出现像样的

反弹便一路震荡向下。

2008

点！

2004

点！

2002

点！多方阵地就这样一点一

点被空方蚕食 。 最终 ， 空方在

2000.40

点停下脚步，多方组织了最

后一波反击 ， 将上证综指拉回

2009.56

点收盘。

细心的投资者不难发现，

2009

年

2

月至今， 上证综指并没有多少个交

易日收盘身处

2000

点下方。证券时报

记者统计发现，近

5

年以来，上证综指

收盘点位在

2000

点以下的只有

2012

年底的

6

个交易日、

2013

年

6

月底的

5

个交易日以及

2013

年

7

月的

8

个

交易日，满打满算也没有超过

20

个交

易日。 所以，不少投资者都将

2000

点

附近视为不错的长线埋伏机会。 这或

许也是“私募教父”赵丹阳回归

A

股

市场的动力之一。

不过， 虽然同样是

2000

点， 但

A

股的股价结构已发生了非常大的变化。

据

Wind

资讯数据统计，

2008

年

9

月上证综指跌破

2000

点前夕，

A

股

5

元

-10

元区间共有

614

只个股，占

两市个股总数的

40.34%

，为

A

股当时

股价最为集中的区间。同时，两市还有

35.28%

的个股分布在

3

元

-5

元区间。

也就是说， 当时

A

股有超过

3/4

的股

票股价低于

10

元。 当时，

A

股的股价

结构与

998

点大底时的股价结构相差

并不是很大。

到了

2012

年

11

月

20

日，

A

股

5

元

-10

元区间共有

1089

只个股，占两

市个股总数的

44.10%

；另有

481

只个

股股价低于

5

元， 占两市个股总数的

19.48%

。 此时，股价低于

10

元的

A

股

占 比 已 降 至

63.58%

， 同 时 两 市

27.99%

的个股分布在

10

元

-20

元的

高价区间。

而截至昨日收盘，

A

股股价低于

10

元的个股还有

1394

只，占两市个股总数

的

56.46%

，低价股比重继续呈现逐级下

降的趋势。 其中，

A

股

5

元

-10

元区间共

有

924

只个股， 占两市个股总数的

37.42%

，仍为股价最为集中的区间。但

A

股

10

元

-20

元区间个股数量已达

733

只，占比上升至

29.69%

，高价股比重逐

级上升。

其实，纠结上证综指

2000

点破还是

不破，已经不再重要。 沪深主板低迷，中

小板及创业板火爆， 二八分化的结构性

行情仍将持续。 如何坚持价值投资路

线，挖掘自己心目中的“蓝筹股”才是最

重要的。

本周开始逐步加仓

福明（网友）：网络上这几年流

传一个段子： 人生最悲催的有两件

事，白天炒中国股票，晚上看中国足

球。

2013

年，中国足球迷终于不头

痛了，广州恒大创造了历史，为中国

球迷带来了快乐。最悲催的两件事，

就剩下一件了， 那就是白天炒中国

股票。 其实，认真一点来说，应该是

只剩下半件。创业板

2013

年也创了

纪录，世界涨幅排名数一数二，也给

部分股民带来了快乐。 剩下的就是

主板了，暂时还看不到乐观的迹象。

但既然还留在这个市场， 就只能直

面了，也无法逃避。 打打游击战，市

场还是有些小机会，时间长了，或许

也能发展壮大。

本周是新股最密集发行期，也

是阶段性最黑暗期。反过来想，或许

就将在本周打出一个春节长假前的

阶段性低点， 因为新的新股发行要

等到

3

月中下旬。所以，反其道而行

之，本周后几天应该开始买股票，逐

步加仓。

等待跌透后产生机会

图锐（财经名博）：连续四天阴

线，但每天都有上影线，说明多头每

天都在努力，而努力之后没有成果。

不是多头“不够努力”，而是多头目

前的实力就这么些， 实在不足以支

撑更强力的行情。

从周一的板块动向来说， 虽然

中国铝业预盈带动整个有色金属板

块走强，但碧水源“预增幅度不及预

期” 又让兴蓉投资、 科林环保等大

跌，再加上其他传统行业如地产、航

运以及医药股补跌， 总体看多方并

不占上风。仅靠

TMT

高价股支撑起

来的结构性行情， 只能保证创业板

的“相对安全”，而与主板的“一时冲

动”无关。 策略上，不要因为股指盘

中冲高而“一时冲动”，要么继续找

寻八股机会， 要么安心等待市场跌

透后产生机会。

（陈刚 整理）

以上内容摘自财苑社区（cy.

stcn.com）

财苑社区

MicroBlog

瑞银：资金压力大 2014年A股先抑后扬

A股市场部分大盘股流动性严重缺失，指数权重调整对股市影响会继续增加

见习记者 梅菀

在昨日举行的主题为 “新改革、新

时代、新机遇”的瑞银大中华研讨会上，

瑞银证券中国证券研究副主管、首席策

略分析师陈李认为，

2014

年上半年

A

股市场将面临新股发行节奏快、 流动

性压力等因素的不利影响， 下半年有

复苏可能。 同时，他建议密切关注国企

改革、土地流转和金融创新三个主题。

在新股发行节奏方面， 最新的制

度明确缩短监管层审批时间至

3

个

月， 今年上半年申报企业可能在下半

年获得证监会批文。 但如果已获批文

的

700

多家企业未能在上半年发行新

股， 届时将会出现排队

3

个月和排队

3

年的企业同时发行的情况。 基于此，

陈李认为，新股发行在今年

3-6

月份

将更为密集， 很可能会出现一周

15-

20

家新股上市的情况。 这是

A

股历史

上从未有过的纪录， 对市场资金将造

成严重压力。

而在利率市场化进程中，国内的银

行体系将会面临巨大挑战。 陈李认为，

未来两到三年内国内将会有

10

万亿元

-

15

万亿元的银行储蓄资金变成理财产品，

从而国内银行将面临日益增加的存款成

本压力。但在影子银行监管从严的政策背

景下，银行无力应对吸储成本的增加。 陈

李预测，国内商业银行的利润增长率可能

只有个位数， 个别银行利润零增长，而

2015

年或许有银行利润出现负增长。

陈李认为，

2014

年中国短期资金价

格波动将会更加剧烈。 最重要的原因是

在利率市场化进程中， 金融机构对其短

期资金需求的判断常出现失误， 预期的

紊乱将使短期资金价格经常性波动和剧

烈上涨， 这对债市和股市都将产生较大

的负面影响。

在媒体提问环节，陈李解释了去年

12

月

20

日瑞银证券等四家境内交易代理证

券公司调仓带来的尾盘权重股异动事件。

他认为，

A

股市场部分大盘股流动性的严

重缺失，使得海外指数权重调整对其价格

产生了非常严重的干扰。 而未来合格境外

机构投资者（

QFII

）和人民币合格境外投资

者（

RQFII

）规模仍将扩大，指数权重调整

对国内股市的影响还会继续增加。

耐心等待上行机会

中金公司研究部： 我们认为，

市场继续下跌空间不大， 需耐心

等待市场上行机会。 接下来几周

新股将密集发行， 同时中国将迎

来春节假期， 估计市场短期承担

风险的意愿不大。 而在春节后，业

绩披露进入密集期，“两会” 也将

进入视野， 同时季节性的流动性

偏紧将有所缓解， 市场将有望好

转。 短期内，市场关注的焦点仍是

新股的持续发行。

随着市场持续下跌， 目前市场

估值接近历史低位 （沪深

300

指数

前推

12

个月市盈率

7.2

倍）， 继续

下降的空间不大。 而中小盘股随着

新股发行的推进， 整体高估值将难

以维持，内部将出现分化。

行业配置及投资主题上，我们

认为上市公司业绩有望超预期，

建议关注业绩主线。 在短期市场

波动较大的背景下我们建议：

1

、

配置医药保健、食品饮料、大众消

费相关板块以及国企改革、 无线

互联网、锂电池、工业自动化等主

题；传媒、电子、计算机行业需要精

选个股。

2

、本周开始将有上市公司

陆续公布

2013

年年报， 年报业绩

将逐渐成为市场关注的焦点，建议

关注年报业绩有望超预期的个股。

偏消费的行业业绩稳健，部分周期

性行业业绩（银行、地产等）有望超

悲观预期。

3

、周期性行业前期跌幅

较大，后市存在反弹机会，建议配

置券商、保险以及估值较低、行业

基本面可能有改善的“屌丝逆袭”

行业。

（陈刚 整理）

2000点难成有效支撑

钱启敏

周一，沪深股市冲高回落，持续调

整。上证指数盘中一度触及

2000

点大

关， 最终收报

2009.56

点， 下跌

3.73

点，跌幅

0.19%

。 两市共成交

1363

亿

元， 比上周五减少

123

亿元。 从盘口

看，有色、信息服务逆势走强，分别上

涨

1.24%

和

0.08%

； 家电、 房地产领

跌，跌幅分别为

1.87%

和

1.28%

。 最终

两市共有

14

只个股涨停，

8

只跌停，

个股涨跌比约为

11∶12

。

根据目前行情，我们认为短线大盘

弱势难改，

2000

点将继续面临考验。

首先从盘口看， 管理层周日出台的

有关新股发行的补充规定对缓解市场紧

张情绪有所帮助， 股指探底节奏有所放

缓，尤其是沪市主板跌势减缓。上证指数

盘中考验

2000

点支撑， 但实际抛盘很

小， 盘口较轻， 多头并没有花费很大气

力，股指便被拉了起来。 从这点看，目前

守住

2000

点还是有一定可能。

不过，从市场大格局看，弱势调整的

趋势难以改变。 由于新股发行对市场冲

击很大， 管理层的修补政策虽有一定缓

解作用，但难以扭转整体上的弱势预期。

在周二新股全部暂缓后， 周三以后的新

股并未推迟， 尤其是下周一将同时有

9

只新股集中发行， 扩容和分流压力并未

降低，因此大格局上“跌跌不休”的走势

恐难改变。

再从技术面看， 上证指数盘中触及

2000

点，虽险守成功，但并不等于高枕

无忧， 因为下档技术支撑在

1870

点附

近。 后市如果基本面没有改观，

2000

点

也将难以成为有效支撑。而击穿

2000

点

之后，各方压力会骤然增加，市场不确定

性也将大大增加。

（作者单位：申银万国证券研究所）

广发期货郑亚男：

空头减仓 短线有望反弹

� � � �

2014

年开年以来，

A

股不断走

低。 周一沪指再次创了调整新低，

2000

点岌岌可危。 市场风雨飘零，

四连阴后何去何从？

1

月

13

日，广

发期货发展研究中心股指期货研

究员郑亚男做客证券时报网财苑

社区时表示， 沪指近期跌破

2000

点的可能性较大， 但下跌空间有

限，短期将面临技术反弹。 同时，在

改革背景不变情况下，创业板牛市

仍将延续。

郑亚男认为，从技术面来看，短

线存在一定的技术反弹动力， 但能

否完成双头颈线的破位反抽还要看

是否有新增资金入场。换言之，要看

成交量的配合情况。 另外，“不破不

立”的可能性也是存在的。但从年报

公布的时点及监管层对新股发行的

关注角度来看， 股指的下跌空间相

对较小。

同时， 从期指的持仓量角度

来看，也可印证上述判断。 与去年

12

月份的下跌伴随着空方的明显

入场不同，

2014

年

1

月份以来，虽

然也是下跌， 但期指累计净空单

呈现不断减少的趋势。 空头有降

低弹药投放量的倾向， 暂时封住

了下跌空间。 若多方趁此时机发

力， 则有望迎来企稳甚至带来小

幅反弹。 郑亚男认为，短期有望迎

来技术性反弹， 但要关注成交量

的变化。

对于

2014

年之初

A

股持续下

挫， 郑亚男认为， 有两个方面的原

因。第一，外围资金面的影响。

2013

年

12

月， 美联储宣布从

2014

年

1

月开始逐步退出量化宽松（

QE

）。习

惯了宽松资金支撑股市的投资者，

在

QE

退出靴子真正落地之时，对

QE

退出的担忧情绪是不可忽视的

利空因素。第二，国内资金面紧张的

影响。不过，这次的资金面紧张与去

年

6

月的银行间市场钱紧不同，更

主要的是二级市场“抽血”的影响，

即新股发行（

IPO

）的影响。虽然常规

而言，

IPO

的存在是正常现象，而以

往规律也显示出

IPO

重启前及重启

之初市场的反应是偏好的， 但此次

IPO

重启有一定的特殊性。 除了伴

随着一些改革以外， 此次

IPO

重启

的速度及力度出乎市场预期。当然，

国内的经济大背景也是引起市场担

忧的重要因素。

1

月

1

日公布的官

方采购经理人指数（

PMI

）数据也是

2014

年开门绿的一个原因。 之后的

汇丰

PMI

数据、统计局生产者物价

指数等， 均加大了投资者对经济弱

势的担忧。

周一，四大指数中只有创业板

指数翻红。 创业板市场后市如何

演绎？ 郑亚男认为，

2013

年属于典

型的结构性牛市， 结构性行情造

就了创业板市场牛市。 对于

2014

年而言， 创业板虽然存在估值过

高的隐忧， 并且成长性并不像市

场预期的那么高， 但国家战略结

构调整、 国退民进及通过深度改

革进一步激发市场活力等因素，

依然会对以民企为主的创业板产

生长期的推动力。 在经济结构转

型仍是持久主题的背景下， 与新

兴产业相关的上市公司持续受到

追捧是必然的。 所以，只要改革的

大方向没有发生根本变化， 改革

继续深化下去， 新兴产业就一定

会不断成长， 并成为实体经济增

长的发动机。

2014

年的演绎结构

性行情的可能性依然较大。

更多访谈内容请访问：http:

//cy.stcn.com/talk/view/id-489

官兵/制图

解决IPO“老大难” 要有耐心

汤亚平

周末

，

笔者发了一篇随笔

《

投资

者

，

你投资为了什么

》。

周日

，

有投资者

用微信发来了

《

纪念新股民刘静淑君

》

中的一段话

：“

真的股民

，

敢于直面惨

淡的大盘

，

敢于正视大小非的解禁

。

这

是怎样的投资者和投机者

？

然而制度

又常常为庸人设计

，

以股民的血汗钱

，

来满足大小非的欲念

，

仅使留下散户

眼中的血色和缩水的市值

。

在这眼中

的血色和缩水的市值中

，

又给人暂时

的反弹

，

维持着这似涨非涨的指数

。

我

不知道这样的跌势何时是一个尽头

！”

这位老股民的抱怨是有所指的

———

奥赛康

IPO

被紧急叫停

，

凸显了保护中

小投资者从新股发行开始的紧迫性

。

原计划周一开始申购的江苏奥赛

康

，

凌晨被暂停

，

成为此轮

IPO

开闸

后的首例

。

尚无先例的暂缓发行背后

，

不管是奥赛康主动决定暂缓本次发

行

，

还是被监管部门紧急叫停

，

无疑都

反映了新股发行重启后老问题没有解

决

，

新问题又冒了出来

。

其一

，

存量发行带来老股转让的

新问题

。

根据奥赛康公司公布的计划

，

IPO

总共发行

5546.60

万股

，

其中新

股的数量为

1186.25

万股

，

控股股东

转让老股数量为

4360.35

万股

。

老股

发行是新股发行数量

4

倍

，

老股东借

机套现达

31

亿元之多

。

其二

，

新

“

三高

”

发行依然高烧

。

奥

赛康发行价

72.99

元

，

发行市盈率为

67

倍

，

这是目前已公布发行价格的

8

只新

股中发行价格和市盈率最高的一只新

股

。

公司拟募集资金不过

8

个亿

，

大股东

拟转让老股的套现金额竟高达

31.83

亿

元

，

远超

7.9

亿元的募集资金数额

。

其三

，

上市目的还是贪婪

“

圈钱

”。

奥

赛康

2011

年度的总资产为

6.6

亿元

。

这

意味着

，

若此次发行顺利完成

，

大股东圈

到的钱

，

等于把奥赛康卖了

6

次

。

如此赤

裸裸的圈钱行为

，

堪称疯狂

。

从

1

月

2

日

IPO

正式重启

、

首只新

股拉开路演起

，

至

1

月

13

日

，

8

个交易日

内上证综指下跌了

7

日

，

累计跌幅

5.03%

，

目前

2000

点关口面临考验

。

投资

者抱怨新股发行出现这样那样的问题

，

是可以理解的

。

然而

，

笔者认为

，

这次证监

会对新股发行政策及时修正

，

效率之高值

得称道

。

继上周五证监会新闻发言人公布

加强发行承销过程监管后

，

证监会

12

日

晚紧急公布

《

关于加强新股发行监管的措

施

》，

对新股发行监管做进一步补充

。

当

晚

，

原定于今日发布定价公告的创业板新

股迅速反应

，

汇金股份

、

东方网力

、

绿盟科

技

、

恒华科技及中小板的慈铭体检

，

宣布

暂缓新股发行或推迟刊登发行公告

，

此前

预计的发行时间表也将调整

。

需要指出的是

，

今后证监会加码新

股监管

，

及时查漏补缺制度漏洞也许会

成为常态

。

因为新股发行改革毕竟是

20

多年以来的

“

老大难

”

问题

，

我们对此要

有足够的耐心

。


